

## **Jung und engagiert:**

# **Mehrere Tausend Jugendliche in Baden-Württemberg engagieren sich zum Internationalen Tag des Ehrenamtes bei „Mitmachen Ehrensache“**

- Am 5.12. ist Internationaler Tag des Ehrenamts. Vom 1. bis 5.12.2025 findet zum 25. Mal die Jugendbildungs- und Beteiligungsaktion „Mitmachen Ehrensache“ statt.**
- Unter dem Motto „Jobben für einen guten Zweck“ erarbeiten Jugendliche bei zahlreichen Arbeitgebern im Land Spendengelder für den guten Zweck.**

Sersheim/Stuttgart, 1. Dezember 2025 – Das Prinzip von „Mitmachen Ehrensache“ ist einfach und seit 25 Jahren erfolgreich: Unter dem Motto „Jobben für einen guten Zweck“ suchen sich Jugendliche selbstständig einen Job für einen Tag und spenden das erarbeitete Geld für einen guten Zweck.

Gleichzeitig ist es für Jugendliche bereits ab Klasse 7 eine erste Möglichkeit in die Arbeitswelt hineinzuschnuppern. Für viele Jugendliche steht das Mitmachen im Mittelpunkt und nicht die Wahl des Arbeitgebers. So gehen Jugendliche sehr offen und häufig ohne konkrete Berufsvorstellungen in Unternehmen oder Einrichtungen und merken vor Ort, wie viele Möglichkeiten sich für sie in der Arbeitswelt bieten. „Jugendliche benötigen diese Erfahrungsräume, um für sich zu entdecken, was ihnen Freude macht und wo ihre Interessen liegen“, so Salome Ebinger, Projektleitung von „Mitmachen Ehrensache“ (MME) in der Jugendstiftung Baden-Württemberg.

## **Unterstützung aus Politik und Wirtschaft**

Auch die Arbeitswelt nimmt das Angebot sehr gerne an. Ob ein Arbeitsplatz in der Stadtbibliothek, dem örtlichen Kindergarten, dem Handwerksbetrieb oder in einem weltweit agierenden Unternehmen mit Sitz in Baden-Württemberg: Viele Arbeitgeber registrieren sich auf der Online-Jobbörse von Mitmachen Ehrensache, melden den 20 Aktionsbüros im Land ihre Angebote oder nehmen auch spontan Jugendliche auf, die für ein Arbeitsplatz am Aktionstag anfragen. Alternativ können Teilnehmende im Rahmen der Aktion auch einen Blick in den Alltag von Politikerinnen und Politikern werfen: Unter dem Motto *#mmegoespolitics* jobben Jugendliche bei Landtagsabgeordneten und lernen das politische Geschäft kennen, während die Abgeordneten ein direktes Feedback von der jungen Generation bekommen. Auch die Landtagspräsidentin Muhterem Aras ist in diesem Jahr wieder mit dabei und unterstützt die Aktion.

## **Jugendliche werben für Mitmachen Ehrensache**

„Essenziell für eine erfolgreiche Aktionswoche sind die MME-Botschafterinnen und Botschafter“, betont Gabi Kircher, Leiterin der Aktion bei der Stuttgarter Jugendhaus gGmbH. Diese Schülerinnen und Schüler werben in Schulen für die Aktion und unterstützen die Aktionsbüros bei der Organisation.“ Im Oktober ließen sich die Jugendlichen beim landesweiten Botschafterseminar auf der Burg Liebenzell qualifizieren, um sich fit für das Botschafteramt zu machen. Sie motivieren Gleichaltrige zum Mitmachen, unterstützen die Aktionsbüros vor Ort und erstellen Inhalte für den Instagram-Kanal der Aktion. Möglich wird dies durch den offiziellen Hauptsponsor, der Baden-Württembergischen Bank (BW-Bank). Neben der Förderung des Botschafterseminars bietet die BW-Bank zusätzlich in ihren Filialen zahlreiche MME-Arbeitsplätze an. Außerdem war die BW-Bank Gastgeberin des 25-jährigen Jubiläums von Mitmachen Ehrensache, welches im Oktober in Stuttgart mit 130 Gästen aus Politik, Wirtschaft, Netzwerkpartnern und natürlich vielen Jugendlichen gefeiert wurde.

## **Bilanz aus 2024: 8.000 Jugendliche verdienten insgesamt 230.000 Euro für gute Zwecke**

MME ist mehr als nur ein Aktionstag: Das Projekt fördert Schlüsselkompetenzen wie Teamfähigkeit, Verantwortungsbewusstsein und soziales Engagement. Es stärkt das Zusammengehörigkeitsgefühl und baut Brücken zwischen verschiedenen gesellschaftlichen Gruppen. Die Erlöse der Aktionswoche kommen zahlreichen sozialen Projekten für Kinder und Jugendliche im In- und Ausland zugute, die in der Regel von Jugendlichen mit ausgewählt werden.

MME leistet damit einen wichtigen Beitrag zum gesellschaftlichen Engagement junger Menschen in Baden-Württemberg. Mitmachen Ehrensache – gemeinsam Gutes tun!

MME wird vom Ministerium für Soziales, Gesundheit und Integration Baden-Württemberg gefördert. Finanziert aus Landesmitteln, die der Landtag von Baden-Württemberg beschlossen hat.

Mehr Informationen über „Mitmachen Ehrensache“, die Jobbörse zur Aktionswoche und einzelnen Aktionsbüros im Land finden Sie auf der Website <https://www.mitmachen-ehrensache.de/> und auf [Instagram](#).

Seit 2003 sind die Jugendstiftung BW und die Stuttgarter Jugendhaus gGmbH Träger der Aktion Mitmachen Ehrensache.

## Über die Jugendstiftung

Aufgabe der Jugendstiftung ist es, im Bereich der Jugendbildung zukunftsweisende Wege aufzuzeigen, vor Ort zu erproben und Ideen und Vorhaben junger Menschen zu begleiten und zu unterstützen. Wir stiften Neugierde, begleiten Projekte junger Menschen und entwickeln innovative Programme der Jugendbildung.

## Über die Stuttgarter Jugendhaus Gesellschaft (stjg)

Die Stuttgarter Jugendhaus gGmbH ist Träger von 41 Einrichtungen der Offenen Kinder- und Jugendarbeit in Stuttgart. Zudem realisiert sie in Kooperation mit Schulen Schulsozialarbeit, Projekte im Übergang von der Schule in den Beruf sowie vielfältige Bildungs- und Betreuungsangebote.

### **Medienkontakt:**

#### **Landesweite Koordination**

##### Jugendstiftung Baden-Württemberg

Salome Ebinger

Telefon: 07042 8317-14

Mail: [ebinger@mitmachen-ehrensache.de](mailto:ebinger@mitmachen-ehrensache.de)

##### Stuttgarter Jugendhaus Gesellschaft (stjg)

Gabi Kircher

Telefon: 0711 / 99 785 99

Mail: [kircher@mitmachen-ehrensache.de](mailto:kircher@mitmachen-ehrensache.de)